

## FRENTE FARABUNDO MARTI PARA LA LIBERACION NACIONAL

## FRENTE DEMOCRATICO REVOLUCIONARIO

El Salvador, Centro América



CARTA ABIERTA A LOS PRESIDENTES DE COSTARICA, GUATEMALA, HONDURAS , Y NICARAGUA DEL FRENTE DEMOCRATICO REVOLUCIONARIO Y FRENTE FARABUNDO MARTI PARA LA LIBERACIDI NACIONAL FDR-FMLN.

Excelentísimos Señores Presidentes:

La crisis que afecta a nuestros países en que traeria más muerte y sufrimiento a nuestros pueblos y en nada favoreceria a nuestros intereses nacionales. En vista de ello la próxima reunión de Presidentes de C.A. tiene gran importancia y representa para ustedes una gran responsabilidad por los resultados concretos que demandan nuestros pueblos en favor de la distensión y de la paz regional.

Es claro para nuestros frentes FDR-FMLN que la conflictividad en Centroamérica tiene un ámbito estrictamente nacional a ser resuelto por nosotros mismos en el marco del cumplimiento de los principios de Libra Determinación y de No Intervención, pero también existe una dimensión Centroamericana-Latinoamericana e-Internacional que hace plausible las iniciativas internacionales y principalmente las de Contadora y el Grupo de Apoyo. Lamentablemente todos los esfuerzos internos e internacionales se enfrentan permanentemente con la Administración Reagan que se constituye en el factor negativo de mayor peso en el agravamiento de esta crisis, introduciendo por un lado elementos de grave riesgo para la paz y por otro entorpeciendo o anulando el desarrollo de iniciativas que podrian ofrecer en su evolución avances efectivos en el logro de la paz. Y es la política estadounidense la que ha generado una espiral armamentista en El Salvador y Honduras y ha conformado fuerzas mercenarias para atacar y desestabilizar a Nicaragua, país directamente agredido. Sino a los países que la prepotencia imperial compromete en estas acciones ya que las fuerzas mercenarias en ellas basificadas se han convertido en un elemento de grave distorsión política, económica y social. Es la administración Reagan la que profundiza la guerra en El Salvador y se opone a cualquier posibilidad de entendimiento entre los países Centro-

Por el contrario a partir de 1981 El FDR-FMLN de (Salvador han presentado varias propuestas de iniciativas para promover una solución política en nuestro país. Es necesario advertir sin embargo, que todo esfuerzo políticodebe, de manera objetiva, basarse en una valoración integral de nuestros problemas y tomar en cuenta la especificidad de las tausas y la dinámica de la crisis en cada uno de nuestros países sin caer en falsas analogias ó simetrias.

En ese sentido llamamos la atención de los Señores Presidentes a la carta abierta que les enviaron el 3 de Julio del presente año organizaciones de instituciones salvadoreñas muy calificadas y ampliamente representativas: La Universidad Centroamericana José Simeón Cañas ( UCA), Universidad de El Salvador (UES), Asínciación General de Empleados Públicos y Municipales ( AGEPYM), Central de Trabajadores Salvadoreños (CTS), Unidad Nacinal de los Trabajadores Salvadoreños (UNTS) Consejo Nacional de Empresarios Salvadoreños (CONAES), Partido Social Demócrata (PSD). Ellos afirman lo siguiente " Aunque el Plan Arias tiene mucho de positivo para que lo sea más necesita tener en cuenta la diversidad profunda en las distintas luchas armadas que se dan en ja región. Esto es impotante para resolver el \_

## Centro de Documentación de los Movimientos Armados - CEDEMA.ORG

conflicto salvadoreño, donde el problema no estriba en establecer un diálogo com los grupos desarmados , sino muy especialmente con el FMLN. El FMLN es fundamentalmente un grupo endógeno, que no ha sido suscitado desde fuera ni tiene su retaguardia militar fuera de las fronteras salvadoreñas, sino que en lo fundamental se autoabastece y robustece automaticamente en El Salvador. Asi lo ha reconocido ultimamente la extrema derecha salvadoreña y aun una decisión del tribunal constitucional; más aún, ya por tres veces, dos de ellas con resultados en alguna forma positiva, se ha establecido un diálogo del Gobierno con el FDR-FMLN supondria por lo tanto un retroceso el no favorecer explicitamente este diálogo, o exigir condiciones previes que no son realistas y no corresponden objetivamemente ni al pasado suscitador de la presencia del FMLN, ni al presente el que si gan desenvolviendoso".

Señores Presidentes, la solución del conflicto en El Salvador es una necesidad para la distensión en el área. Centroamericana por ello apreciaremos todos sus esfuerzos para apoyar una solución salvadoreña entre salvadoreños, pero es necesario admitir que no puede haber solución en nuestro país sin la participación del FMLN-FDR; nos preocupa sin embargo que tanto para la reanudación del diálogo con nuestros frentes como en su posición sobre las iniciativas de Contadora y el Plan Arias, el gobierno salvadoreño demuestra una conducta negativa y de total aliniamiento con la politica de la administración Reagan, cabe puntualizar algunos aspectos que con toda claridad señalan este aliniamiento y sometimiento. 1- La reunión cumbre de Presidentes proyectada para los dias 25y 26 de Juwio del presente año, fué postergada por exigencia del Presidente Duarte luego de una reu nuión con el enviado del presidente Reagan, el señor Philip Habib.

2- Luego de esta postergación el Presidente Duarte ha sido prolijo en declaraciones augurando confrontación y fracaso de la cumbre, el señor Duarte se empeña en

enterrar de antemano este esfuerzo.

3- El Gobierno Salvadoreño ha introducido dificultades a los esfuerzos del grupo de Contadora en una total concordancia con los reparos que la administración Reagan hace de manera pública a esta iniciativa Latinoamericana.

4- El Aeropuerto Salvadoreño de Ilopango ha sido usado para abastecer a la contra somocista durante todo el periódo de " Ayuda Ilegal" de la administración Reagan

a\_los mercenarios.

5- El involucramiento del Gobierno y el Ejercito salvadoreño en el sucio escándalo "Iran-Contra" ha sido ampliamente divulgado en periódicos norteamericanos y\_en las audiencias del congreso de los Estados Unidos.

6- En fechas recientes una delegación de oficiales salvadoreños encabezada por el jefe del Estado Mayor del Ejercito Salvadoreño , el General Blandón, gestionó en Washington un incremento en medios aéreos modernos y sofisticados, por encima de la ya voluminosa "ayuda militar " siendo que el imcremento solicitado va más allá de las necesidades reales del ejército en su guerra contra nuestro pueblo. Esto solo puede verse como respuesta al incremento en medios aéreos del ejército de Honduras y para mantenerse en este aspecto por encima de cualquier país centro-

7- El Gobierno del Sr.Duarte se ha negado sistemáticamente a todas nuestras propuestas de arreglo politíco ❤️hasta el presente ha rechazado con declaraciones ambiguas, la que hicimos en fechas recientes en el orden de humanizar el conflicto y reducir el impacto ecómico y darle continuidad al proceso de diálogo. El presidente Duarte nos enseña con su conducta que el disimulado sometimiento o la ciega obediencia son contrarios a nuestros intereses reales y son un obstáculo

Confismos en que los intereses de nuestros pueblos estén presentes en la reunión cumbre que Uds. celebrarán en los próximos días. Y las ofrecemos Sres.Presidentes esta posición y puntos de vista alentados por los más sinceros propósitos y en correspondencia con las genuinas aspiraciones populares.

Guillermo Ungo Presidente del FDR

Shafick Jorge Handal Comandancia General del FMLN